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【贾语村言】

公权力和媒体抓住

艺人不放，是因为艺

人涉毒不仅仅是个

人艺德有瑕，而是一

件涉及公众利益的

大事儿。

【运筹之中】

股权众筹进入政府、

商业和民生的眼界，

已经悄然到来。

制服控

王国华

小骗子牛浦路遇老骗子牛玉圃

。

牛玉圃当即把牛浦认作侄孙

。

牛浦正

在走投无路的当儿

，

又见牛玉圃大碗

喝酒大口吃肉

，

衣着华丽

，

举止体面

，

便同意了

。

第二天在仪征暂歇

，

牛玉圃

带牛浦去大观楼吃饭

，

巧遇一个人

，

《

儒林外史

》

中对此有精彩描述

。

二人上得楼梯

，

只见楼上坐着一

个戴方巾的人

，

那人见到牛玉圃

，

吓了

一跳

，

说道

：“

原来是老弟

！”

牛玉圃道

：

“

原来是老哥

！ ”

两个互相鞠躬

。

那人

问

：“

此位是谁

？”

牛玉圃道

：“

这是我的

侄孙

。”

转身对牛浦说

：“

这是我二十年

拜盟的老弟兄

，

常在大衙门里共事的

王义安老先生

，

快来叩见

。 ”

牛浦行过

了礼

，

分宾主坐下

。

牛玉圃说

：“

我和你

还是那年在齐大老爷衙门里分别的

，

直到而今

。 ”

王义安道

：“

哪个齐大老

爷

？ ”

牛玉圃道

：“

便是做九门提督的

了

。”

王义安道

：“

齐大老爷待我两个人

是没得说了

！ ”

正说得高兴

，

忽见楼梯上又走来

两个戴方巾的秀才

。

前面一个穿一件

茧绸直裰

，

胸前油了一块

，

后面一个穿

一件元色直裰

，

两个袖子破得晃晃荡

荡的

。

两个秀才一眼看见王义安

，

那穿

茧绸的道

：“

这不是我们这里丰家巷婊

子家掌柜的乌龟王义安

？”

那穿元色的

道

：“

这么个货色

，

怎么敢戴了方巾在

这里胡闹

！”

不由分说

，

走上去

，

一把扯

掉了他的方巾

，

劈脸就是一个大嘴巴

，

打得王义安跪在地下磕头如捣蒜

，

两

个秀才越发威风

。

牛玉圃走上去扯劝

，

被两个秀才啐了一口

，

说道

：“

你一个

衣冠中人

，

同这乌龟坐着一桌子吃饭

！

还要来替他劝解

，

连你也该死了

！

还不

快走

！ ”

牛玉圃见势不妙

，

悄悄拉了牛

浦走下楼来

。

这里两个秀才把乌龟打

了个臭死

。

众人紧劝慢劝

，

两个秀才才

住手

，

要把他送官

。

乌龟害怕了

，

在腰

间摸出三两七钱碎银子送与两位秀

才

，

两个秀才勉强作罢

。

王义安是个开妓院的老板

，

从整

场闹剧看

，

根子就在他穿戴了不该穿

戴的衣物

：

方巾

。 《

儒林外史

》

中

，

读书

人登场时几乎都是执着而单调的描

述

：

头戴方巾

，

身穿某某颜色的直裰

。

方巾直裰这一组合成了读书人的制

服

，

是凛然不可侵犯的文化符号

。

开妓

院的戴方巾

，

显然犯了大忌

。

我小的时候

，

周围的同伴都喜欢

在腰间扎一条皮带

，

头上顶个带棱角

的帽子

。

那时候文革已结束好几年

，

但

红卫兵的固定装束

（

其实是军人的装

束

）

依然有着强弩之末的影响

。

好在没

人干涉

，

你穿我也穿

，

大家以此获得认

同感

。

其实也就是吸引一下眼球

，

没有

额外的收益

。

秀才维护的方巾则不然

。

具备此

身份可以见官不跪

，

不服劳役

，

比平头

百姓拥有更多的权利

。

作为既得利益

者中的一员

，

秀才愿意无偿担负监督

者角色

。

今天的军队中有纠察

，

警务工

作者中有督查

，

都是监督业内风纪的

。

古代并没专设这种岗位

，

但整个社会

有一股自觉维护的本能

。

戏子鲍文卿

到茶馆喝茶

，

见到一个人头戴高帽

，

身

穿宝蓝缎直裰

，

脚下粉底皂靴

，

近前一

看

，

原是他同班唱老生的钱麻子

。

于是

冷嘲热讽道

，

刚才远远地看

，

还以为是

哪一位翰林

、

科

、

道老爷错走到这里来

吃茶

，

原来是你这个二货

。

这衣服

、

靴

子

，

岂是我们这类人穿的

。

你穿这种衣

裳

，

叫读书的人穿什么

？

钱麻子分辩

说

，

如今南京城已经没那么多讲究

，

戏

子可以跟乡绅同桌吃饭

。

秀才若是没

钱穷酸

，

也被人瞧不起

。

鲍文卿说

，

你

讲这样不安本分的话

，

岂止来生还做

戏子

，

或许会变驴变马

。

匡超人与支

锷

、

浦墨卿

、

景兰江几位

“

名士

”

酒后在

街上撒酒疯

。

盐务长官坐轿出巡

，

一眼

认出支锷

，

叫人把他领到轿前训斥道

，

你是自豪的盐务工作者

，

怎么能半夜

胡闹

？

支锷以酒遮脸

，

跟上司拽文

，

上

司看他戴了方巾

，

大怒道

，

盐务工作者

都是商人

，

从来没有读书人

（

生

、

监

）

充

当的

，

你凭什么戴这个帽子

？

左右

，

把

他一条链子锁起来

！

浦墨卿上前劝解

，

长官说

，

你戴了方巾

，

当然是秀才了

，

怎能不顾身份黑夜酗酒

？

也带起来送

到儒学去

，

让宗师教训他

！

窃以为这位盐务长官很懂规矩

，

知

道自己几斤几两

。

而在今天

，

很多本属

服务性质的机构和部门

，

也要把制服颜

色

、

样式做得跟公安和其他执法部门的

差不多

，

混淆视听

，

不知是为了吓吓被

服务对象还是有别的什么企图

。

（作者系深圳作家）

股权众筹会承接起P2P网贷火把吗

谢宏中

2011

年开始

，

承接企业投融资的

股权众筹这一新形态进入人们的视

野

，

继

P2P

网贷大发展之后

，

再一次

将互联网金融推向新的高峰

。

截至目

前

，

有一定影响力的众筹也已近二十

家

，

如天使汇

、

众筹网

、

云筹

。

股权众筹

会不会承接起

P2P

网贷的火把

，

把互

联网金融推向一个新的阶段呢

？

网贷属于债权融资

，

以债务的方

式筹集资金

，

因受到净资产和抵押物的

限制

，

其市场毕竟是有限的

。

股权众筹

属于股权投资

，

以企业股权为权益载体

来筹集资金

，

股权可以随着创业企业的

发展和一轮又一轮新兴技术的应用

，

被

无限放大价值

，

其市场可远超存量金融

产品价值

，

具有巨大的想象空间

。

众所

周知

，

理财是财务收入

，

投资是价值回

报

。

所有发达经济体的民众都会经历储

蓄型

（

银行定期存款为主要产品

）

到理

财型

（

信托

、

基金

、

网贷等产品

），

再到投

资型

（

天使类股权投资和创业合伙

）

的

财富管理方式转变

。

从该角度看来

，

股

权众筹承接

P2P

网贷的火把这一趋势

是完全合乎情理的

。

股权众筹平台的出现相对网贷平

台较晚

，

网贷平台于

2007

年被引入中

国

，

而股权众筹于

2011

年才被引入

。

随着这几年的不断建设与进步

，

网贷

平台在各方面都已经比较成熟

，

而股

权众筹平台尚属新鲜事物

，

成熟度有

限

，

在项目开发

、

风险控制

、

信用建设

、

项目孵化

、

资源对接

、

投后管理等多个

方面还处于积累期

。

股权众筹要想作

为后起之秀

，

承接

P2P

网贷的火把

，

无疑又会面临着大量的难题和挑战

。

在经历了个体户

、

下海与改制

、

互

联网崛起之后

，

当下是属于移动互联

网

、

物联网

、

智慧城市

、

大数据

、

云存储

时代的第四次创业浪潮

。

移动互联网

改变了人们的生活

，

同时也提供了全

新的创业方式

，

凭着成本低

、

壁垒低

、

成长快等诸多优势

，

越来越多的人投

身到草根创业当中

。

草根创业的时

代

，

也必然是天使投资的黄金时代

。

股权众筹因为投资份额更小

、

专业化

投后管理的先天优势

，

使人人都有机

会当创业者

，

人人都有机会当天使投

资人

，

其必然会随着创业与天使投资

的浪潮而长足进步

。

可以说

，

与其怀

疑股权众筹的前景

，

不如怀疑创业投

资的生命力

，

和中国新一轮创业浪潮

时代的到来

。

网贷之家数据显示

，

2014

年

6

月

网贷行业总成交量

141.48

亿元

，

较

5

月

（

修正

137.13

亿元

）

上涨

3.17%

，

日

均成交量

4.67

亿元

，

较上月

（

4.57

亿

元

）

少许上涨

。

2014

年

1

月以来

，

行业

成交量平均增速为

6.92%

，

按此增速

，

预计截至

2014

年底

，

行业每月成交量

可突破

200

亿元

。

而另一方面

，

清科集

团众筹半年报显示

，

2014

上半年股权

类众筹融资需求近

20.36

亿

，

实际募

集金额

1.56

亿元

，

国内股权众筹领域

6

月募资金额达

8776

万

，

超过

1

至

5

月的募资总额

。

从这一系列行业成交

量平均增速来看

，

网贷已逐渐进入平

缓期

，

股权众筹实现了将近

10

倍的增

长

。

股权众筹平台在孕育期之后

，

已经

影响到了一批先知先觉的高净值人

士

，

呈现井喷的苗头

。

就拿素有金融改革创新先行先试

排头兵的深圳前海而言

，

互联网金融

板块新兵不断

，

众筹也开始占有了一

席之地

。

一周前

，

以深圳前海云筹互联

网金融服务有限公司

、

前海产业智库

等

15

家单位联合发起的前海众筹大

会顺利召开

，

受到社会各界的极大关

注

，

与会门票

328

张在会议前一周就

被内部抢空

，

出现了一票难求的局面

。

在这次大会上

，

商界人士倡议成立深

圳众筹公开

，

共建众筹经济生态圈

。

股

权众筹进入政府

、

商业和民生的眼界

，

已经悄然到来

。

笔者斗胆预测

，

股权众筹承接

P2P

网贷的接力棒

，

举起互联网金融

的火把

，

就算不是在明天

，

也是在不久

的将来

。

（作者系天使投资人、云筹创始人）

【儒林经济】

《儒林外史》 中，方

巾直裰这一组合成

了读书人的制服，是

凛然不可侵犯的文

化符号。

和尚的愤怒

木木

大约所有的生物都是具备愤怒的

能力的

，

包括植物在内

。

人类号称万物

之灵

，

愤怒的质量和水平当然也就当

仁不让地格外高

。

中国人的历史中

，“

愤怒事件

”

当

然也很不少

，

其中

，

最著名

、

最为人津

津乐道的

“

愤怒

”，

应该非

“

天子之怒

”

与

“

布衣之怒

”

莫属吧

。 “

天子之怒

，

伏

尸百万

，

流血千里

”，

而

“

布衣之怒

”

则

是

“

伏尸二人

，

流血五步

，

天下缟素

”。

如此看来

，

愤怒到了最高境界

，

结果似

乎都与死人有关系

。

虽然在死人的规

模上

，

不同的愤怒者导致的结果会大

有不同

，

但惨烈

、

激烈

、

壮烈的程度却

似乎没有多大的区别

。

在倡导和谐社会的当下

，

愤怒因

为结果的不可控

，

无疑应该算是一种

负面情感吧

。

从这个层面看

，“

制怒

”、

“

平和心态

”、“

一团和气

”

似乎应该成

为人们追求的一种境界

；

而且

，

愤怒之

下

，

身体健康肯定大受影响

，

头脑思路

也容易被干扰

，

为长远计

，

人们还是凡

事看开点

，

少愤怒为好

。

不过

，

俗话说

得好

，“

泥人儿也有个土性子

”，

再加之

复杂世事的不断刺激

、

反复折磨

，

每天

不吃五谷杂粮就活不下去的人们

，

或

偶尔或经常地愤怒愤怒

，

也真没什么

可大惊小怪的

。

其实

，

要想让天底下熙熙攘攘的

凡人们断了愤怒的根儿

，

大约真的难

如登天

，

本性就那样儿

，

佛祖来超度估

计也不行

，

过去不行

、

现在不行

，

恐怕

将来也够呛

。

因此

，

在尘世中不断摸爬

滚打的凡人们

，

估计就要继续忍受各

式各样愤怒之气的熏蒸了

。

比较起来

，

天上的神仙们似乎就应该逍遥得多

。

不过

，

在古今中外的戏文里

，

神仙们也

是很会生气甚至愤怒的

，

见到没眼力

见儿的小妖怪

，

也往往忍不住一巴掌

拍下去

。

如此看来

，

神仙们也和凡人一样

，

时不时就要忍受一下被愤怒煎熬的痛

苦

；

天上的神仙尚且如此

，

地上的和尚

们偶尔把持不住愤怒那么一下

，

似乎

也就没啥可大惊小怪的了

。

据媒体报

道

，

云南昆明盘龙寺的和尚们

，

因

“

怀

疑

”

当地政府要

“

商业化

、

公司化

”

盘龙

寺

，

一怒之下

，

关闭山门谢客了

。

这大约算个新鲜事儿

，

媒体遇到

新鲜事儿

，

就忍不住要嚷嚷得满世界

都知道

，

于是当地政府马上跑出来澄

清

：

绝无此事

，

纯属误会

！

和尚们毕竟

身怀道行

，

听到这样的解释

，

马上没了

火气

，

又打开山门迎客了

。

平心而论

，

能把和尚逗得生了气

并忍不住愤怒起来的官员

，

本领也真

是不可小觑

。

不过

，

大约也是被

“

政绩

”

逼急了

，

否则

，

谁会违背人文传承

、

乡

俗里约去打和尚的主意呢

？

为官最讲

究政绩

，

但在经济结构大调整

、

发展理

念大更新的历史背景下

，

原本就没什

么家底儿的穷乡僻壤

，“

加快发展

”

的

工作确实有难度

。

为官于此

，

在整天考

虑教育

、

医疗

、

城市建设

、

经济发展等

大政方针的间隙

，

顺带着考虑一下盘

龙寺的发扬光大问题

，

似乎也不能算

什么坏事儿

。

大约是被全国各地寺庙的商业化

潮流吓怕了吧

，

盘龙寺的和尚们为这

点儿小事儿动了恐惧

、

嗔怒的凡心

，

似

乎也情有可原

。

不过

，

这倒暴露出和尚

们修道修得还有差距

。

为了还没影儿

的事

“

大动干戈

”、

为了

“

扰我清修

”

的

私念而拒人于千里之外

，

估计也有违

佛陀的教诲

。

修道是为了渡人

，

盘龙寺

名声显赫起来

，

善男信众来得多了

，

不

是正好方便渡人渡己吗

？

高兴还来不

及

，

居然还会生气

！

几十年的道行看来

是白修了

。

如此看来

，

愤怒的和尚还是难脱

凡尘羁绊

；

而和尚的愤怒

，

对世道人心

的醇化也无一丝一毫的积极意义了

。

（作者系证券时报记者）

艺人涉毒是大家的事儿

贾壮

艺人涉毒年年有

，

今年曝光特别

多

，

原因在于公安机关加大了打击力

度

。

来自北京公安局的消息称

，

今年北

京共破获毒品案件

1600

多起

，

抓获涉

毒人员

7200

多名

，

同比分别上升

47%

和

63%

，

缉毒成果达到历史同期最好

水平

。

在

7200

多名涉毒人员中

，

艺人

仅占极少数

，

可见并非选择执法

。

另据

公安机关介绍

，

下一阶段还准备继续

加大打击力度

，“

将更多吸毒人员纳入

视线

”，

这意味着媒体的娱乐版还会很

有看头

。

打击涉毒犯罪

，

是全社会共同的

愿望

，

所以才会有

“

人民战争

”

之说

，

才

会有消息灵通且富有责任感的群众踊

跃为侦查人员提供线索

，

但就个人来

说

，

涉毒与否同周围人并无太大干涉

，

上半年

7200

多名涉毒人员

，

在大众传

媒上公开忏悔的也只有几位艺人

。

当

然这并非难事儿

，

说话和流泪是艺人

的看家本领

，

涉毒被曝光之后

，

艺人们

很好地发挥了自己的专长

，

面对镜头

，

痛哭流涕忏悔自己的过错

。

公权力和媒体抓住艺人不放

，

是

因为他们与平头百姓不同

，

艺人涉毒

不仅仅是个人艺德有瑕

，

而是一件涉

及公众利益的大事儿

。

榜样的力量是

无穷的

，

偶像的作用是强大的

，

形形色

色的艺人代言充斥媒体

，

刚刚被抓的

柯震东就曾经出演禁毒广告

，

艳照门

事件中的阿娇

，

也曾出面宣传禁止婚

前性行为

。

他们青春靓丽的形象

，

具有

很大的号召力

，

而当这种形象遭到破

坏时

，

就打破了与粉丝之间的默契

，

他

们必须出面道歉

，

防止负面形象因为

自己的偶像作用扩散到更多人

，

或许

道歉忏悔有被动含义

，

但必不可少

。

这是一个看脸的世界

，

俊俏的脸

庞有时可以使价值取向迷失

。

有研究

者根据柯震东和房祖名二人的最近一

条微博进行分析

，

发现评论前者的负

面高频词为伤心

、

原谅

、

笨蛋等

，

评论

房祖名的是阴险

、

丢脸

、

败家等

，

同样

涉毒

，

柯在粉丝中引起的反弹要小于

房祖名

，

因为他长得更帅一些

，

他在电

影中追过清纯的女孩儿

，

粉丝们的观

感更好

，

忠诚度更高

，

更容易原谅他的

错误

。

在这种情况下

，

哪怕是违心的道

歉

，

也会有产生好的效果

。

从商业角度看

，

艺人和粉丝之间

存在买卖关系

，

粉丝的喜好是市场

，

艺

人的美感是产品

，

当美感遭到破坏时

，

就有失去市场的可能

，

补救方法是做

好危机公关

。

事发之后

，

柯震东和房祖

名的经纪公司都有言辞恳切的表态

，

除了代艺人向社会真诚道歉之外

，

都

不约而同地表达了希望艺人改过自

新

、

回到正途的意思

。

为了艺术生命

，

为了商业利益

，

艺人和经纪公司有主

动道歉的积极性

，

这也是公众能第一

时间看到悔过的重要原因

。

艺人频繁涉毒

，

与职业特点和行

业环境有关

。

早年间有一首红遍大江

南北的歌曲

，“

孤独站在这舞台

，

听到

掌声响起来

，

我的心中有无限感慨

，

多

少青春不再

，

多少情怀已更改

，

我还拥

有你的爱

”，

从歌词中不难看出艺人内

心的脆弱

。

有媒体总结

，

艺人涉毒大致

包括四个方面原因

：

缓解压力

、

精神空

虚

、

寻找灵感和交际需要

。

身处复杂的

演艺界

，

艺人承受的压力非常人可以

想象

，

敏感

、

脆弱的情绪

，

往往会求助

毒品来慰藉

。

这样说当然不是为艺人

辩护

，

在

“

意志薄弱

”

之外

，

还应该寻找

艺人涉毒更深层次的原因

。

前不久

，

美国喜剧演员罗宾

·

威廉

姆斯自杀身亡

，

据称他患有比较严重

的抑郁症

。

给人带来欢乐的人自己可

能并不快乐

，

有一个故事说

，

一个抑郁

症患者去找医生寻找解决办法

，

医生

建议他去看小丑的表演

，

看了就会快

乐起来

，

患者说

，“

我就是那个扮演小

丑的演员

”。

当掌声停止时

，

艺人要独

自面对长久的安静

，

过程可能是极其

痛苦的

。

艺人涉毒罪不可恕

，

但在狂欢

喧闹之后

，

还是要关注一下艺人的心

理

，

这也是大家的事儿

。

（作者系证券时报记者）

【缘木求鱼】

能把和尚逗得生了

气并忍不住愤怒起

来的官员，本领也真

是不可小觑。


